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蚕都くらぶ･ま～ゆは､地域で暮らす人びとがお互いに助け合って楽しく暮らすこ
とを目指しています。 

私たちは､この地域の豊かな自然や人びとの知恵･技術･経験･人柄を地域の宝と考
えます。 

その宝を活用することで､より豊かな地域と温もりのある人間関係を目指し、活動
しています。 

蚕都くらぶ･ま～ゆは､地域通貨｢ま～ゆ｣を使って人と地域をつないでいます。 

❖ 人と人との新しい関係が生まれます。 

❖ 自分の能力を再発見できます。 

❖ 人が活き活きすることで､地域が元気になります。 

 

わたしたちの願い  

俊篤 啓峰 



－１－ 

2022 年 4 月の廿日市  
無事に開催しました！  

☬  

最初は集まった順に、周辺の草刈りや部屋の清掃をしてもらいました。ノセさ

んには雨どいの掃除を、トムささんには土手の手入れをしていただきました。 

皆さんのご協力で会場作りがスムーズにできました。ありがとうございました。 

廿日市オープニング会。けんちゃんの司会で

スタート。 

ま～ゆ代表のヒデさん、次はみんなの家の

支配人西ちゃんが挨拶…と、ゆる～い廿日市

には珍しく、ピシャリとしたはじまり方。 

☬  

   会報№134 をお持ちください。    味噌プ

ロジェクトに参加希望の方は申し込みを。    

ま～ゆ大豆で作る豆腐の販売をします。美味しいですよ〜！    サイクリング in 小布施を 5 月 12 日に

開催します。（以上都々平）    4月 23日アースデイ in佐久開催。「のこのこーば」「うらさとハーブ園」も

出店します。（あやちゃん） 
 

☬  

   波
は

照
てる

間
ま

島の黒糖、泡盛
あわもり

（ますみちゃん）※完売しました。    ハーブテ

ィー（あやちゃん） 

その後、サプライズでシゲさんから廿日市オープニングのお祝いに！と謡

曲をご披露いただきました！ 
 

☬  折り紙で花を作ってお花見をしよう！ 

折り紙を折って形に切り、広げると桜や梅、ナデシコなどの花になる

工作に挑戦しました。 

見本通りに作る人。アレンジしてオリジナルの形を作る人。 

同じようにやっても作る人によって形が変わったり、個性も現れてバ

ラエティー豊かな花ができました。 

ホワイトボードには見事な花が咲き、お花見ができました！ 
 

☬  仲間を知ろう！『ゆっきぃ編』 

ご自身の事、趣味の話、家族の事を細かなスライドにまとめてく

れて、面白く聞かせてくれました。 

電車にハマった小学生時代。ラジオにハマり、野球の魅力にも目

覚めた中学そして高校時代。 

大病を患った大学時代。 

ま〜ゆへのきっかけ、そして今後の活動や展望について…。 

ジャイアンツのユニフォームを着て、タオルや応援グッズもたくさ

ん持参。実際に使っていた思い出の品々も見せながら、熱く熱く語

ってくれました。 

若い世代で病気を患った経験のある人をつなげるコミュニティを長野で作りたいとの思いがあり、そ

れに向けての勉強と準備を進めている所だそうです。 

そして、ま〜ゆの活動にも積極的に参加して交流し、つながりを広げていきたい！と語ってくれました。 

今後のゆっきぃの活躍に期待です！ 
 

おかげさまで、今年最初の廿日市は楽しく賑やかに開催することができました。 

ご参加くださった 19名の皆さん、ありがとうございました。 

あやちゃん 
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5 月 10 日夜のま～ゆ市  

前日の冷たい雨から打って変わって暖かい日差しと陽気に包まれたこの日の夜、いつもの中央公民

館で 5 月のま～ゆ市が開かれました。男女総勢 20 名が集まり、あちこちで会話に花を咲かせる中、  

あやちゃんの司会でスタートです。 
 

○モノコト交換 

⋄西ちゃん…タケノコ 3 個とコゴミで 500 円 ⋄殿下…本 1 作品で 100 ま～ゆ（1 冊 100 ま～ゆから

値下げ！）⋄映画「わが青春つきるとも」の紹介 ⋄かっとまん…数学の本読みたい「もの好き」がいれば

どうぞ 
 

○ハッピーバースデー 

今月は西ちゃん 1人。 

ということでまずは西ちゃんをモデルに撮影会（？）が行われました。 

もちろん歌でお祝いもしましたよ。 

♢西ちゃん（5月 22日生まれ）4月下旬から始まっているタケノコ収穫など、

山菜のお話しをしてくれました。 
 

○インフォメーション 

☆ヒデさん･･･うえだ環境市民会議について☆ミ―すけさん･･･サイクリング、お豆腐について 

☆殿下･･･中津川で昔買った木のおもちゃのナゾについて（解明できる方募集中！） 

☆都々平さん･･･会報について☆吉田さん･･･署名のお願い☆あやちゃん･･･5月の廿日市について 
 

○お楽しみ企画「けんちゃんのクイズタイム」 

ま～ゆ市後半戦は、けんちゃんがみんなに一般常識クイズを出してくれました。ジャンルは、歴史やこ

とわざ、スポーツなど様々です。みんなが答えられるように、1 人 1 人順番に答えていきました。全員が  

2回ずつ答えたところで時間がなくなってきたため、最後の数問は挙手制での回答に。急に問題が難しく

なり、誰も分からなかった問題もいくつか。それでも和やかな雰囲気で、あっという間に時が過ぎてしま

いました。 

クイズの内容、正解不正解で盛り上がるのはもちろんですが、それ以上に面白かったのが出題者のけ

んちゃんです。「この問題は簡単すぎるかな?」「これは難しいなぁ」など、問題を出す前の一言で、わくわ

くしたりどきどきしたり。自分は「なるべく簡単な問題来い！得意な問題来い！」と内心祈っていました。 

もちろん、今回参加した 20人の中にはクイズが得意な人もいれば苦手な人もいます。ただ、みんなが

楽しそうに参加していた姿が印象的でした。「難しくて分からないなぁ」「言われれば思い出した」「なんだ

っけこれ?」そんな声があちらこちらから聞こえ、お互いにヒントを出し合っている様子を見て、ま～ゆの

人と人のつながりを感じました。 

これからますます暑くなりますが、皆さま、お体に十分気をつけてお過ごしください。 №461ゆっきぃ 

⇐
ス
マ
ホ
か
ら
出
題
す
る
け
ん
ち
ゃ
ん 
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5月の廿日市当日は、窓を開

けていると入ってくる風がちょ

うど良い気温の日。 

お野菜をはじめ、たくさんの出

店があったのでご紹介します。 
 

 
 

☬  

◆水俣のほうじ茶、紅茶（辛口屋）◆有機野菜のほうれん草

（トムさ）◆サラダ大根、玉ねぎ、ニラ、カモミールなど（ぶん

ちゃん)◆波照間島の黒糖、泡盛、蜂蜜、みつろうクリーム

（ますみちゃん）◆茹でたタケノコ（西ちゃん）◆スターチス＆

ユーカリ（ツキトモ） 

☬  

◆別所線走ろう歩こうイベント 5月 21日別所温泉あいそめの湯芝生広場、豆研も出店しま

す。（ツキトモ）◆うえだ環境市民会議定期総会。6月 11日上田駅前ビル「パレオ」環境問題に

取り組む学生の発表会。(ヒデさん)◆環境フォーラム講演会 6月 3日サントミューゼ。(ヒデさ

ん)◆6月 4日田植え祭り、午前 9時から。(ごんべえ)◆5月 29日みんなの家開放デイをし

ます。(あやちゃん) 

☬  「仲間を知ろう！ツキトモちゃん編」。次のページ⇒ 

☬  「健康のために毎日やっている体操があるか

らみんなでやってみよう！」とノセさんから提案があり、

間隔をあけて実際にやってみました。 

体の筋を伸ばす柔軟体操や足の筋肉をほぐす運動、 

お尻歩きなどをしばし実践…。 

すると、こ

んな体操もあるよ！と、次々と各自が知っている

体操が出てきて、どんどん実践。 

みんなで体操三昧の時間を過ごしました！ 
 

前日に、西ちゃんが駐車場や周辺の草刈りをしてく

れたおかげで、気持ち良く集まる事ができました。 

トムささんは廿日市の間、ずっと竹垣の向こう側の

急斜面の整備をしてくださいました。 

こういったあたたかいお気持ちによって、みん

なの家は支えられているなぁと、嬉しく思いま

す。 今回の廿日市も和やかな雰囲気で無事に

終了。 

お話してくれたツキトモちゃん、そしてご参加い

ただいた皆さん、ありがとうございました。 

あやちゃん 

西洋占星術・ヒーリング №267 くらげ(水沢） 
● タロット・自然療法・不思議いろいろ 
● ま～ゆ会員は2割引。 

さらに半額までま～ゆ払い可能です。 
● 障害や不具合をお持ちの方の介護や 

お手伝いも、ま～ゆで承ります(介護福祉士) 
上田市中央東 1－19 

連絡先:090-2755-1383 
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◆自己紹介＆お豆研究会について◆ 

兵庫県明石市出身。結婚を機に上田へ。 

『お豆研究会』を立ち上げたのは 5 年前。

味噌や豆腐作りをしながら、さらなる大豆の

活用法を見つけていこうと発足。 

リンちゃんに畑を借りて無農薬栽培で大豆

を作り、お味噌作りをはじめとして、この頃で

はマルシェの開催やお豆腐作りの指導に小

学校に出向いたりと、その活動は多岐にわた

る。 

◆Bioキッチン豆結び◆ 

5名から始まった会も現

在は20名を超えるグルー

プに。 

さらに、お料理を特技と

する三人が集まって『Bio

キッチン豆結び』を結成。 

お料理教室の開催や、

考案した大豆メニューで

マルシェへも出店し、活動の場を広げている。 

◆カフェまめけん◆ 

以前やっていた、たこ焼き屋さんの経験を

活かして、ランチ提供できるカフェをやりた

い！という思いも昨年 9 月に実現させて

OPEN。 

『カフェまめけん』はNPO法人うえだミック

スポーツクラブ内にて、毎週水曜日に大豆料

理を中心にしたランチを提供。 

毎回楽しみながら、大豆メニューのアレン

ジを考えているそう。大豆ナゲットのおからバ

ーグは人気。 

予約制で手作り豆腐もいただけます。絶品

ですよ♪ 

◆原点◆ 

常に次のステップへと発展させる、行動派

なツキトモちゃん。 

その原点は仕出し屋を経営していた両親

が大きく影響している。 

どんなにマイナスな時でも、プラスへと転じ

るように行動を続ける前向きな父親の姿を見

て育ったことは、現在のツキトモちゃんの生き

方を支えている。 

◆大豆に注目◆ 

もっとお豆を表現したい！と意欲を燃やす

が、実は幼少期はお味噌汁が好きではなく、

納豆も苦手だった。 

そんなツキトモちゃんが、大豆に注目したの

は父親の病気に際して、糖質を抑えた食事を

意識した時。 

大豆が高タンパク質でイソフラボンやビタミ

ン類が豊富な上、糖質が低く色んな料理に応

用できる、ものスゴイ食材だと気付いたのだ

った。 

さらに「大豆粉」の存在を知り、こ

れだ！と思った。 

大豆粉とは、きな粉とは別物。き

な粉は炒った豆を粉末にしたものだ

が、大豆粉は生の大豆を粉末にした

もので製法が違い用途も違う。 

大豆粉を使って新たなメニューの

考案へと広がり、どんどん魅力を感

じた。 

これをたくさんの人に知って食べてもらい

たい！という思いが、すべての始まりと語っ

てくれました。 

◆感謝、そして今後…◆ 

「これまで、ま～ゆの皆さんや、色んな方の

協力があって、やってこれました。支えていた

だいた事に心から感謝しています。みんなの

家で、豆乳しぼりなどもできたらいいなぁ」と、

今後やりたい事も提案してくれました。 

6月 25日（土）には「豆まめマルシェ」の開

催が決定。 

これからどんどん広がっていくお豆研究会

の活動、そしてツキトモちゃんの活躍をこれか

らも応援していきたいと思います。 

 

都市･建築工房 №130ヒデさん(竹内秀夫) 

● トラブルの多いリフォームだからこそ 

お任せください 

● 家のことなら何でもお気軽にご相談ください 

● 消費税分「ま～ゆ」が使えます 

上田市御所274 

℡28-7532 fax 28-8190 
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ミーすけさんの司会で

19時ぴったりに開始！ 

◆モノコト交換 たくさんの品物が並びました。 

♦玉ねぎ、ブロッコリー（ぶんちゃん）♦大根（どんちゃん）※今回初めて

ま～ゆ市に持ってこれて嬉しい～！♦水俣のお茶（辛口さん） ※新茶

を用意しました。♦ヤーコンの苗、おから（ミーすけさん） 

◆インフォメーション 

♦うえだ環境市民会議 大学生による講演と定期総会 6月11日（ヒデさ

ん）♦脱原発つながるパレード 駅前でのスタンディング 6月12日（ヒデさん）♦大豆の種まき＆電柵設

置 6月25日㈯9時～です（ごんべえさん）♦豆まめマルシェ開催 6月25日 うえだミックスポーツクラ

ブ内（あやちゃん）♦6月の廿日市はワラで包む納豆作りをします。6月20日参加希望の方はご連絡くだ

さい。（あやちゃん）♦味噌プロジェクトの申し込みを。（ミーすけさん）♦ミュージカル「はだしのゲン」7月3

日まつもと市民芸術館（月さんがメッセージ付きでチラシを用意） 

◆都々平さんの手品タイム 

ヒモを使った手品、失敗も笑いに変えながら、見事にご披露くださいました。簡単な手品だよ！とタネを

教えてもらいましたが、いやいや複雑で難しい…。サラリとこなす都々平さん、さすがでした。 

◆それぞれの近況 

仙ちゃん 91歳ですがデイサービスには行かず、今日も歩いてき

ました。庭の整理などもしてます。 

やよいさん 市議になりました。6月の定例会が始まり私も一般質

問をします。6/14ネット配信やＵＣＶでもご覧いただけ

ます。初質問は、主権者教育(校則編)です！ 

西ちゃん 道の駅に出していたタケノコも終りの時期。週1回はつけばの手伝いに行っている。 

アントさん この動画みてください！と訴えてきてけれどそれももうやめ。参

政党と自分の考えが同じなので応援していきたい。SDGsの自

論を語る。 

ぶんちゃん ダリアなど花を育てたり、洋裁をしたり、この頃はもらったハチ

クを処理するのに忙しい。冷凍庫がいっぱいになった。 

まるちゃん コロナが少し落ち着いてきたので、県民割りを利用して上高地

など歩きやすい所を歩いている。でも観光地は人が多いね。 

殿下 映画「わが青春つきるとも 伊藤千代子の生涯」の上映会には258

人の来場客。最高人数だった。上映後には拍手があがり、仕掛けた

側としては嬉しい結果となった。 

この頃は秋嶋亮：著「無思考国家」を読み、ワクチン接種後の致死率が高い現状にさらに

危機を感じている。 

かっとまん 以前は東京で欲しい本を手に入れていたが、コロナで東京に

も行けず近くの本屋に欲しい本がない。仕方ないので持って

いる本を読み返している。理解しているつもりでも分かって

いなかった事があったり、以前とは興味の視点が変わってい

る事に気付いた。本を読み返すのも悪くないと思った。 

どんちゃん 近況とくにないなぁ。アントさんが話していた SDGsの話、もう一度聞きたい。 

（アントさんの自論＝SDGs とは「すべての人にダメージを与えて自滅させるシステム」） 
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辛口さん 最近、カードで2件連続で認証できない事があ

り、本人確認の手続きなど面倒な事に悩まされ

た。進み過ぎるデジタイゼーション（アナログで

行ってきた特定の業務をデジタル化する事。作

業の効率化や生産性の向上が見込める。）への

危機を感じた。 

けんちゃん ペットにマイクロチップを装着するというニュースを聞いて、何となく違和感を覚えた。 

あやちゃん 小学校などで「あだ名禁止」というルールが広がっている。大人たちが簡単に禁止をして良い

のかだろうか？疑問に思った。 

（ケセラさん＝考える事を養えない教育や世の中になってきていると感じる） 

（やよいさん＝まさにそのような事を問題として議会で取り上げようと思っています。） 

そだっち 心臓の持病で休職していたけど、いざ復帰できる

頃には世界情勢の影響で業務がストップ、休業延

期という状況。 

この頃は動画を参考にストレッチしたり、顔のたる

みを引き締める運動をしている。→そしてみんな

で実践。 

ケセラさん バランスボールを使った運動を1時間やってきたら、翌日足がパンパン。田植えの時も大丈夫

だったからと安心していけど、運動不足だったことを痛感。 

にゃんこ先生 けんちゃんが懸念するペットのマイクロチップ装着に関しては、ペットの為にもなる事なので容

認している。 

最近、ラジオで「きいやま商店（石垣島出身のバンド）」の「♪しょらよい」という曲を聴いて久々

にハマった。こういう出逢いがあると生きていて良かったぁと思える。だから死んではいけませ

ん。 

ごんべえさん 耳が遠くなった友人。家族とのやりとりがう

まくできず、切ない状況になっている。その

様子を見ると身につまされる思いがした。耳

が遠い家族がいても優しくしてあげてくださ

い。 

ノセさん 昨年12月に玄関で転んで頭を強打、内出血

していた。現在は MRI でも異常がないと診断されたが、家庭内での事故は想定外だった。気

をつけなければいけない。 

ゆっきぃ ゼミなど自分が中心に回す事柄をいくつも抱えていて忙しくも充実している。 

週末はサークルで子供相手にキャンプをしたり、ま～ゆでは先輩方と交流したり、振り幅の広

い活動をしていると自分でも驚いた。 

トットちゃん 家族で松本にある健康ランドへ行き、リフレッシュしてきました。 

貧困と飢餓に苦しむウクライナのニュースに悲しくなる、早く戦争が終ってほしい。 

ヒデさん 今の憲法は国が犯した過ちを二度と繰り返さないためのもの、と木村草太氏が語る。その過ち

とは①戦争②人権侵害③独裁国家の３つ。7月の参議院選で与党が勝利すれば、この憲法が

変わってしまう、危うい状況だ。 

都々平さん 最近、新しい病院に３つも行った。左腕が痺れたり、腰から足に

かけての痛みがあったり、喉が痛いと思ったら1.5cm の魚の

骨がささっていて取ってもらったり…。いづれも大事に至らず

に済んで良かった。 

ミーすけさん 昔、仕事で関わっていた名古屋の人が善光寺の御開帳で長野に来たから…と訪ねてきてくれ

た。83歳の人、忘れずに会いに来てくれた事が嬉しかった。 

 

近況を聞く事で、自分の生活の中では知り得ない情報や知識を得るきっかけになります。こういう話しが聞

けるのは、ま〜ゆならではだね！との感想も聞こえてきました。 あやちゃん 



 

 

－７－ 

 №2ごんべえ 

須川の棚田で始めたま～ゆの自給的生活の第一

歩、米作りも今年で 20年になりました。 

10年目に鹿と猪の被害で止む無く須川から撤退

し、秋和の田んぼで続けて来た活動も丁度10年に

なりました。 

5 年前からは「すみじい」（昨年暮、突然亡くなっ

てしまいましたが）が作った堆肥を使い「有機疎植

一本植え、大粒ごんべえ米」と、とことん拘った農業

に挑戦して来ました。今年は 17人の植え手が揃い

賑やかに 2 時間掛からずに田植えが終わりまし

た。年々旨くなるごんべえ米、秋が楽しみです。 

 

 

5月 20日 廿日市に参加して楽しい時間を過ごしました。そこで大事なことに気付かさ

れました。 

ものこと交換でぶんちゃんが玉ねぎ 2 個で１００円の POP をだしました。「ちょっと待っ

て、今玉ねぎはとんでもない値段になっているんですよ、最低２００円だよねー」とアドバイ

スしたつもりでしたが、ぶんちゃんは「うちはこれで良いのよ」と値段を変えませんでした。

市場経済に振り回されない生き方をしようと 20年続けてきたま～ゆの理念を忘れていた

ごんべえは、恥じ入るばかりです。ぶんちゃんありがとう。 

№2 ごんべえ 
 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

ほうれん草が良く出来たので出荷しました。こちらは一束200円と300円でもま〜ゆを使えば半額です。 

有機の野菜は高いです。でもま〜ゆを使って負担少なく質の高い野菜を食べて下さい。 

ぶんちゃん、分けて頂いたレタスとほうれん草サラダで美味しく頂きました。今度、ゆっくり農業談義をしたいで

す。 №421 トムさ 
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

私は原発事故後に茨城県から上田市に移住して 10 年です。茨城県にいたころ組合員になっていた常総生協

でのことです。茨城県の常総市にあり、東日本大震災のときにおきた原発事故をきっかけに、東海第二原発の運

転差し止め訴訟を行ったはじめての生協で、昨年、勝訴しましたが、すぐに控訴されています。 

常総生協は生産者と消費者がささえあってきました。例えば今回のように玉ねぎが高いときにも高くせず、し

かし安い時期にも安くはせず。玉ねぎが市場では 100～300円と変動するのに対して、その間の 150円くらい

で一年通して販売する。そうすれば消費者も生産者もお互いに安定して暮らせるという形に。 

台風などで野菜がダメになったときには、残った野菜の価格に上乗せして販売。みんな応援、支えあいで購入。

生産者や消費者というより、暮らしを支えあう仲間だったと思います。そして食を通して共に社会を考える仲間で

もありました。 

私ごとですが、今春の上田市議選でおかげさまで初当選しましたが、その時にも、その常総生協の元理事長で

あり、今は訴訟団の代表をつとめてる方が、私が候補者として出ることを知り、「元気をもらったよ」と喜んで常総

生協の食材を送ってくれました。「身体気をつけてね」とも。 

事故後に移住してから 10 年になりますが、私の好みや、暮らしを覚えていてくれて(「いつも手作りしていた

ね。だから手作りできるもの送るよ」とか。)、ほんとに涙しましたし、その生産者ひとりひとりを思いだし、移住し

てからも忘れたことなく、つながり続けていられることに、感謝しかありませんでした。息子も育ててもらいました。 

素敵なメール、ありがとうございます。 

№430 やよいこと 泉やよい 

← 写真は6月のま～ゆ市から 



－８－ 

映 画 制作顛末記  Part10   

2022：5：30（最終） ケセラ  
 

熱意があれば！ 

ドキュメンタリー映画『もうひとつの明日へ』の

制作は、新型コロナの影響で思うように事が運ば

ない不安な時期を乗り越えて、何とかお披露目上

映会を 2020年 11月に上田・千葉・岡山の 3か

所で開くことができました。 

映画制作は、蚕都くらぶ・ま～ゆ（以後ま～ゆと

表記）に集う人たちを映像で残しておきたいとい

う素朴な願いからのスタートでした。素人集団の

無謀ともいえる初挑戦のアレコレを書き残してお

こうと思いたったのは、熱意があれば願いが叶う

ことを書き留めておきたいと思ったのも一つです。

書き始めて既に 1 年半、映画制作から 3 年以上

経ち、私の記憶も徐々にあいまいになってきてい

ます。そこで私的な思いを付け加えて顛末記の最

後とします。 

ま～ゆの魅力再確認 

制作を通して新たな人との出会いが生まれ、実

にたくさんの方々の協力を頂き映画が完成しまし

た。中には、会ったこともない方からの寄付や支

援もたくさん頂きました。これも人のつながりの力、

共感力のお蔭です。改めて「ま～ゆ」の魅力の一

端を再確認することになりました。年齢も住む場

も職業も考え方も多様な人たちを温かく包み込

み、緩やかにつながり、ありのままで居られる場を

つくりだす。その心地良さと安心感が映像のいた

る所に表れています。つくりものではない本物の

笑顔にどれだけ救われてきたことでしょう。 

蚕都くらぶ・ま～ゆが存在しなかったら出会わ

なかった人たちと出会い、活動を通して様々なこ

とを教えられ気づかせてもらいました。まさに、私

にとって、ま～ゆに集う人たちは、かけがえのない

友であり師であり一生の宝です。 

その後の上映会（オンラインで 5回実施）から、

ま～ゆに関心を持ってくださる方が増え、新会員

4 名を迎えました。この経過は、その都度紹介し

てきましたから詳細は省きますが、これからに向

けての思いを記してみます。 

未来を見つめて 

現在、ロシアによるウクライナ軍事侵攻や新型

コロナウイルスの猛威が世界中を不安に陥れ苦し

めています。その上、これらに対して善か悪か、黒

か白かという単純な二者択一の考え方が社会に

広がりつつあるのは非常に危ういと感じます。価

値観が違う他者を排除した安心感には怖いもの

があります。さらに、相変わらず、便利で効率が

良く経済性の高いものに価値があると歓迎される

傾向があるのも否めません。しかし、古いもの、弱

いもの、小さいもの、不便なもの、何も生み出さな

いものにも存在が認められる、つまり価値を測る

物差しが多様にあるのが誰もが安心して暮らせ

る社会をつくる基本であり、本当に豊かな社会で

はないかと思っています。もうひとつの明日を求

めて「ま～ゆ」は、まさにその基本を形にしつつあ

るな～と、しみじみ感じています。 

新型コロナの影響で、映画『もうひとつの明日

へ』の上映会は、まだまだ広がっていませんが、こ

の映画がこれからの社会や人との関係性を考え

る素材を提供するものと確信しています。映画

『もうひとつの明日へ』が未来を創る人たちに希

望をつないでくれることを願っています。 

長い間、つたない記録「顛末記」を読んでいた

だき、ありがとうございました。みなさんがあの時、 

あの頃を思い出してい

ただけたら嬉しいです。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

※個人視聴用 DVD『もうひとつの明日へ』2500 円、パンフレット

500円で、頒布しています。 

（寿限無にて） 

映画を観ていない方、記念に持っていたい方、どうぞお買い求め下

さい。（数に限りがあります） 

 



集合時刻はそれぞれ  
№55 ミーすけ  

会議やイベントには開始時刻があります。私が

住んでいる秋和というところは「お宮の掃除が朝

６時からあります」というと５時３０分には集まる

人たちがいて、６時に行ったら掃き掃除はほとん

ど終わっているところです。 

いろいろな集まりの集合時刻10分前には行っ

ている人と、まだ５分ある、これもやってしまおう

と時間ギリギリか１～２分遅れる人がいます。私

はもちろん前者です。気が小さいというか、慌て

て飛び込むことは嫌いです。 

後者の人はいつも目いっぱいに活動して、時

間を有効に使っている人でしょう。 

ある人が父親から教えられたと話してくれたこ

とに、時間に遅れて「すみません」と言って入ると

きはもう負けている。最初から負けるようなこと

はしてはいけないというのです。 

どんな場面かはっきりしませんが、戦後のフィ

クサー児玉誉士夫と関係がある仕事をしていた

ようです。そんなことを教えてくれる父親もきっと

厳しい中で仕事をしていたのでしょう。 

人それぞれ時間の使い方は違います。納得で

きればそれでいいですね。 

時間厳守  №147 かっとまん  
半世紀ほど前、外国人との雑談にも慣れたころ、日本人は「パンクチュアル」だと聞き慣れない言葉

を何度も投げかけられ、なんとなく想像出来るが、辞書で確かめ、それにしても奇妙に感じました。

Punctual（時間に正確）、確かに電車運行は定刻ですが、会議の開始時間、終了時間など実にいい

加減で、私は恥ずかしく、皮肉なのかな？何でこんなに褒められるのか？と思っていました。確かに、

日本では駅の時計も、壁の時計も、腕時計も正確で、その上、今何時？とみんなでしょっちゅう確認を

します。海外では電車は遅れるのがあたりまえで、時計も狂っていることが多く、誰も気にしてません。 

最近、テレビで司会者が日本在住の外国人に「君たちはなぜ約束時間にいつも遅れるのか」と質問

していました。一人の外国人が「日本人は始まりにはうるさいが、終了がルーズだ」と指摘していまし

た。確かに、会議の開始時間はうるさいが、終わったのか、終わらないのか、何の会議だったか、単なる

雑談会なのか解らんことが有ります。外国では会議の目的は時間内に結論を出すことが重要で、その

後、自由時間を作り、とりとめの無い会話や、目的意識を持っていた会話を楽しんでます。ま～ゆでも

フリートーキングの時間をもっと増やしたいですね。 

時間について思うこと   
№348 シゲさん  

「早しよし、ちょうどよし危うし、遅しわろ

し」父が口癖でよく言っていたことを思い

出す。何事も早く行動することを心掛けて

いた。ある時夫婦で東京に出かけること

があったが、出発する 1 時間も前に駅に

ついて待っていた。その時は冬の時期だ

ったけど。 

「もう少し、待って行ったら？」と私が言

ったところ、「なんか落ち着かなくてなあ。

1 時間くらいなんともねーに。待つ方が気

が楽だに」と言っていた。 

私もその言葉に影響されたのか、早め

の行動をすることにしている。確かに早い

方が安心する。 

－９－ 

ま～ゆ会員にききました。 

〝時〟について 語ってください



＜時＞  №231 どんちゃん  
丁度２０年前、私は自分の貯めたお金で初

めての車を一括購入した。「TOYOTAカロー

ラランクス」 

その時目標を立てた。２０万キロまで乗りた

い！と。 

自分のお金で買った車はとても気持ちよか

った。とてもよく走ってくれている。北は青森、

南は四国まで。色んな観光地をめぐってくれ

た。今でも１度も洗車機にかけることなく、手

洗いで丁寧に洗っている。 

昨年１２月の仕事の帰りに目標の２０万キロ

に達した。その感動は仕事の疲れをふっとば

してくれた。 

今年車検を迎えるにあたって、新しい車を

買い替えるか、もう１回車検に通すか悩んで

いたところ、今月ランクスの調子が悪くなっ

た。近所の車屋もお手上げで迷宮入り。外注

に出して、原因追求できたようだ。これでもう１

回車検に通すことが出来るかな。旦那と出会

い丁度２０年になる。私の４０歳という節目は、

子供を授かる事に執着する事をやめ、ランク

ス２０万キロに達し、富士登山達成の為の筋

力作り、色んな節目の４０歳の真っ最中。人生

は楽しい。これからも楽しく、感謝の気持ちを

大切にして過ごしていきたい。 

時を忘れる愛読書  №461 ゆっきぃ  
思わず時のたつのを忘れて熱中するもの、私にはたくさんあります。その中でも特に小学生時代

にハマっていた、ある「愛読書」について思い出しながら書いてみようと思います。 

私が好きだったのは「JR 時刻表」です。日本全国の列車が何時何分にどこを出てどこにいつ着

くかがわかるアレです。その時刻表 1 冊あれば丸 1 日楽しむことができます。決して大げさではな

いですよ。 

例えば、始発で自宅近くの駅を出て日本最北端、稚内駅に行くならどうす

るか、普通電車しか乗れなかったら 1 日でどこまで行けるのか、新幹線「こ

だま号」だけを使って東京博多間を 1 日で往復できるのかなどなど、疑問に

思ったことがあればすぐに時刻表の出番です。 

調べた内容を紙にまとめ、旅の「計画表」を作ります。それを眺めてニヤニヤするまでが一連の

流れです。 

どうですか？１日あっても足りない気がしませんか？ 

こんな感じでたくさんの計画表を作って来ましたが、ほとんど実現していません。それは日常生

活でも同じです。「９時にはテレビを消して２時間勉強しよう。」頭の中で計画は立てるのですが、実

行することはほぼありません。おかげで、今日も深夜まで大量の課題に追われるのです。 

ピッタリ時間内に収める  
 №50 都々平  

いまやＮＨＫの看板アナウンサーに成長し

た桑子真帆さん。 

ブラタモリで上田城をロケ中、通りがかり

のおばちゃんに「真帆ちゃんキレイになったね

～～長野放送局に出ていた時 

(2010 年～)は、すごいイモね

えちゃんだなって思ってた」な

んて言われたのがそのまま放

送されました。確かにきつーい

表情でした。 

それから数年後、タモリのアシスタントに起

用されてからの彼女の表情はまるで別人の

ようにケラケラ笑ってかわいらしい。何故だ？ 

私なりに考えた結論は｢時間内に原稿を読

み上げることに神経を集中するがあまり、笑

顔を見せる余裕がなかった｣です。生放送は

新人ならずとも相当なプレッシャーに違いあ

りません。 

これは気象予報士さんや交通情報を流す

人も同じですが、何故かどなたもアナウンサ

ー級に秒刻みでピッタリ時間内に収めていま

す。情報量に合わせてしゃべるスピードを変

えるなんてとても私にはまねのできない技で

す。 

－10－ 

  



№№76 ぶんちゃん  
私が時間におわれた日々が有りました。それは、介護福祉士で訪問介護をしていた時で

す。 

たとえばＡさん宅は８時から９時まで、Ｂさん宅は 9時から 10時、Cさん宅は 10時から 11

時とシフトが組まれ、移動の時間が入っていないほど厳しいときがありました。 

移動の時間が入っていないと、次の家にいくと時間通りには着きません。すると待っている

利用者の方は、特に寝たきの方はパニックになり、ものすごい勢いで怒ったり泣き叫ぶ方もい

ました。元気のお年寄りは、事務所に何回も電話をかけたり、外で待っていたりします。いつも

あやまり続けていました。認知症やパーキンソン病の方は、時間どおりに終わらない事もあり

ます。決められた時間内で、仕事をしなくてはいけないのにオーバーしてしまう事も時々あり

ました。雪道だったり、買い物のとき道が渋滞しているときも時間が守れないこともあります。 

私自身いつも冷静に冷静にと自分に言い聞かせていました。今は、たくさん趣味をもちガー

デニング、ヨガ、マレットゴルフ、お茶のお稽古月に 3 回、絵手紙ソーイング、山の会、読書、畑

は旦那と時間に追われない日々で、時には手のかかる料理をしたりのんびりした時間をもて

て、あの忙しかった時と比べると幸せだと思っています。 

時間を超える  
№436 けんちゃん  

今回の｢時間｣というテーマで思い出した

事ですが、私は映画でもドラマでも｢時間を

超える｣ような作品が好きです。 

バック・トゥ・ザ・フューチャーや時をかけ

る少女から始まり、仁-JIN-、信長協奏曲、

アシガール、東京リベンジャーズなど、だい

たいハズレが無いです。（もちろん、個人的

な感想です。） 

中でも一番好きな作品が｢サムライせん

せい｣です。 

コメディ色が強い作

品なのですが、考えさ

せられる部分も多いの

です。 

主人公は歴史上の人

物、土佐勤王党の武市

半平太です。 

切腹したその刹那、現在の日本にタイム

スリップしてしまいます。いろんな人達に助

けられ、武市先生が少しずつ平成の世を理

解していきます。 

ある日、一人の現代人が尋ねてきます。

見覚えのあるその顔は、土佐での幼なじみ

の｢あの男｣でした…おすすめですよ！ 

時間について思うこと   
№348 シゲさん  

私は天体観測が好

きだ。さまざまな星た

ちを見ていると、時間

の過ぎるのを忘れ、悠

久の時・場を想う。星

たちを見ていると不思

議に思うことがある。 

今自分が見ている星は過去の物なの

だ！もう何千年いや何万年も前の姿な

のだ！見ている姿が現在のものではな

いというのはどうして？と思う。原理は

簡単なことだ。距離÷速さ＝時間という

小学校の算数で習ったことだ。現在この

世で最高に速いものは光で 1 秒間に地

球を7周半すると言われている。最大に

離れている地球と星の距離は何千億光

年ともいわれている。その早い光をもっ

てしても何千億年をかかるのだ。 

そんな時の流れのほんの一瞬の中で

出会えた人達はかけがえのない宝物だ

と思う。出会えた奇跡の連続で今があ

り、過去があり、未来がある。この奇跡

の中でどう生きるかをず～と考えていき

たい。 
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時間  №71 トットちゃん  
時間と聞くとすぐ思い出すことがある。私が小学生の頃

だ。 

家は農家だったので,朝食を前に必ず農作業をやらされ

た。 

その朝は父・妹・私 3人で山の畑に堆肥を運ぶ仕事だ。

早朝父に起こされ、目をこすりながら一体何ごとなの?父

の声には忠実だ。 

支度をし、父の引く荷車(リヤカーではない)に 2本のロ

ープを V字に掛け、私と妹は１本ずつロープを肩で引っ張

り働き牛の役目だ。 

 

 

 

 

山の畑は勾配がきつく大変な労力がいる。かすかな月

明かりと星がたよりの暗い山道は、うす気味悪い。急勾配

から平らになると到着だ。山の畑に着いても暗かった。街

の明かりがぼんやり遠くに見える。堆肥を降ろし終わると

ようやく白々と夜があけ、寺の鐘が「ゴーン｣と 5 時を知ら

せた。 

妹が｢まだ 5 時じゃん｣と強く言った。いつもなら床から

起きる時間だ。父は申し訳なさそうに｢時計が止まってい

てさ｣。｢山の畑だからな｣。…と、いったい何事がおきたの

だろう。私はムッとした。 

こんなことは小学生時代茶飯時だ。どこの家の子供もよ

く働いていた。 

しかし一つの仕事が済んだ安堵感に、輝く朝日を背に

受け早春の風を感じ,小鳥の声に急かされて､3 人で帰る

家路は軽やかだった。 

腹時計･感時計･役場のサイレン･寺の鐘､あの人が帰っ

て行くから…子供の下校時･豆腐屋のラッパ･納豆売りの

声･牛乳屋のバイクの音･新聞屋の配達の音､全ての音を

敏感に聞き､父母の匂いが染みている昭和の時でした。 

時差ボケ  № 147 かっとまん  
飛行機で腹も減ってないのにフルコー

スの機内食を出されたり、腹ぺこなのに

軽食だったり、何時までも飲み物のサー

ビスだけで食事が出なかったり、やっと眠

ったと思ったら「食事です」と起こされたり

した経験有りませんか？ 

機内食は現地到着時刻に合わせて出

されるので、時差ボケ防止には無理して

も完食するのが特効薬で、私はそのお陰

で時差ボケにはならないよ、と日頃威張

っていました。もうひとつ、現地に着いた

ら、すぐに熱いシャワーを浴びるのも大事

です。ところが、同じようにしているのに、

40代半ばになり、帰国後、ちゃーこに「時

差ボケでしょう？夜中にバタバタ動いて

いるよ。年を考えて出張しなさい。」と指

摘されました。 

最近、睡眠や時差ボケの研究が進んで

いますが、それでも時差ボケ防止の特効

薬はなさそうですね。 

時間ドロボー  №50 都々平  
ＺＯＯＭ会議は経験を積み重ねるうち

に(慣れとは恐ろしいもので)違和感がな

くなってきて、意外に自然に会話できるよ

うになりました。遠方から出かける時間が

不要となって旅費もかからないメリットは

大きいものです。 

が、画面に表れている発言者の顔だけ

しか映らないために会場全体の空気はつ

かめません。〝空気を読めない〟ので

す。 

そのために、もう一つデメリットが…。や

やもすると発言時間が延びすぎて他者の

それを奪ってしまう〝時間ドロボー〟が

発生することです。周囲が見えないから

白けた空気が漂っても分からないのでし

ょう。やっぱり〝ナマ〟がいい。 

ZOOMに限らず、時に時間ドロボーは

現れます。｢思いのたけをいっぱい話した

い｣のは誰だって同じ。時間をシェアする

心遣いをしてみんながハッピーになりた

いものですね。 

106号はのテーマは 
〝手紙〟です。 

もらってうれしかった手紙、出してよかった手紙、出

さなければよかったと後悔した手紙、出せなかったラ

ブレターなどなど、あなたの手紙の思い出をきかせて

ください。あるいは、今書きたい手紙はありません

か？ 

面と向かっては言いづらい感謝の手紙、お詫びの手

紙、もう読んではもらえない相手への手紙。 

紙媒体に限らず電子メールでもＯＫですよ！ 
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定刻より早めに行って怒られた苦い思い出  №1 ケセラ  

上田時間なのか、あるいは「ま～ゆ時間」なのか、私の周りでは、だいたいの人は予定より早めに

集合します。ま～ゆだけではなく、例えば上田での告別式などの場合も定刻ぎりぎりに行くと何だ

か居心地の悪い思いをすることもしばしばです。しかも子どものころから学校などでは、5 分前集

合などと言われていました。 

しかし、私が高校 1 年生の時の事、英語を習い始めたアメリカ人の家庭で

パーティーを開くというので定刻よりも少し早めに行きました。ところが、出て

来た夫人（先生）が猛烈な勢いで怒ってわめきます。しかし悲しいことに英語

力の無い私には、余りに早口でまくしたてる彼女の英語が聞き取れず、なぜ

こんなに怒っているのか判りません。 

だから返事のしようもなく、ただただ曖昧な顔をしていたようです。そこがまた気に入らなかった

ようでさらにぷんぷんしています。何だかその場にいるのがとてもつらくなりました。やっと社会人

の女性が来て、先生から事情を聞き私に親切に説明をしてくれました。 

つまり、ホスト側はいろいろ準備があるので、招かれた側はそれを配慮して定刻よりも少し遅れ

ていくのが常識とか。そんな慣習を知らないで、定刻より早めに行くものと思っていたので大失敗、

大叱責。所変われば（時間）時刻のとらえ方も変わるものと、実感した苦い思い出です。以後、訪問

する時には相手の立場を考えることが大事と肝に銘じています。（実践できているかは別として…） 

－13－ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 月 3 日 、開放デイにお越しくださった皆さん、ありがとうございました 

廿日市とはまた違う顔ぶれで、入れ代わり立ち代わりたくさんの方がお見えになり、賑やかな日になり

ました 

午前中に集まったメンバーでは、小中学生の頃の自分エピソードをそれぞれ話しました。みんな様々

な学校生活を経験していて、お話を聞けて楽しかったです。 

午後は思い思いの過ごし方を。本を読んで借りていく方、パソコンのデータ入力に励む方、オシャベリ

したりオセロゲームで楽しんだり、それぞれにのんびりした時間を過ごしました。 

そして、ごんべえさん、そだっちさん、西ちゃん、陶吉さんには、竹垣の修繕作業をしていただきました。

暑い中で汗をかきながらの作業、本当に大変だったと思います。ありがとうございました 

みんなで集まれる機会はやっぱり良いですね！今後の活動も楽しみながらやっていきたいと思います。 

 

5 月 8 日、みんなの家の竹垣の修繕作業を行い、13名の方

にお手伝いいただきました。 

杭を打ち込んで、裏の竹林から切り出してきた新しい竹を渡し

て柵状に。これまでの竹垣を補強しながら、キレイに整えました。 

縁側に座った時、のどかな景色を眺めるのにちょうどいい感じ

の高さにしました。 

それから、井戸の横に不要なモノがあったので、そこも片付け

てキレイにしました。 

今回は作業途中で終了。 

快晴なのに、一日中空気が冷たく、夕方頃にはとても寒くなり

ました。 

あやちゃん 
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サイクリングで置き去り  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

ねこさんにサイクリングで置き去りにされた哀れな老犬のお話です。ちょっと文章が長くなるが、ボケ老

犬の顛末をお聞き下さい。 

サイクリングの先頭集団で走行中、小布施の名所、岩松院を過ぎたところで、携帯が鳴り、自転車を

止めて、「後で電話する」と一言だけで切りました。その間、ねこさんはどんどん行っちゃうなと目で追い

ながら、周りを見たらごんべえさんが親切に待っててくれたので安心しました。 

住宅街で曲がり角が多く、どっちに行ったかはっきりしま

せん。遠くの方に仲間と思われる人影が見えたので、ごん

べえさんと二人で追いかけました。ますみちゃんだったこと

が後で判明しましたが、ますみちゃんも前が見えなくなると

焦って先に進み、我々が着いたときには、その先どっちに行

ったか予測出来ません。 

出発時、小布施の中心部から南東の町外れに出て、左回りで岩松院を通過し、長野鉄道の踏切を渡

り、小布施オアシスで昼食を取ると聞いていました。岩松院から先は町中を外れ、車の通らないサイクリ

ング道路とも聞いて居ました。以上の情報から、岩松院から山沿いの果樹園沿いの道を北に進み、踏切

を渡って、高速道路の下に向かっていると想像しました。実際には、ご一行様は北に向かわず、小布施の

中心部脇を西に、小布施オアシスに向かってたようです。聞いていたサイクリング道路らしきものは見当

たらず、我々は軽トラを避けながら、普通の田舎道を進みました。途中でごんべえさんが携帯で連絡を

取りましたが、お互いの位置の確認が出来ていないのでさっぱり要領得ません。途中から、やや西寄り

に道を選び、早めに高速道路下に着きました。 

一行はオアシスに到着したと連絡受けた時に、我々はオアシスから 4kmの標識がある高速道路下に

いました。多分ご一行様より 8km 程度は遠回りしたのでしょう。オアシスに着いても、池の東屋にいると

言われたが、木陰に隠れた場所に我々から隠

れるように座っていて、東屋は見えても、昼飯

を楽しんでいるご一行様の姿は全く見えません。

嫌がらせです。近くに居ながら探し求めました。 

文化芸術歴史には一切目をくれず、ひたすら、

すがすがしい風を感じ、田園風景を眺め、鳥の

声を聞き、ペタルを踏み続けた半日でした。 

№147 かっとまん  

 

蕎麦処  いちや    №312 牧野隆彦 

● お食事代の 5％をまーゆでお使いください 

● 環境やお財布にもローインパクトな蕎麦屋を目指して

います平日は予約制となっています  

※前日までにご予約頂いたお客様には一品サービスし

ます 

上田市住吉1160 ℡25-1841／携帯080-

5140-6689  
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甲田はきもの店      №39 甲田 
● ご利用金額の 10％まで｢ま～ゆ｣をお使い下さい 

● 靴、草履、下駄などの修理は20％まで使えます 

上田市中央4-6-24 

℡22-1272 

 

№360吉田優生さん 

 

優生さんの名前の由来、お生まれ、子供の頃は

とお聞きしたかったのですが、福島原発を一番に

絞って書いていただきました。(ミーすけ) 

3.11福島の原発事故 

山形県長井市のお寺に半年、飛騨高山に一年

半の母子避難を経て、2013 年に家族で上田に

来ました。福島では夫は竹炭製造業を営んでおり、

私は自然豊かな山里での子育てを楽しみながら

自給農をしたり、夫の仕事を手伝ったりしていま

した。 

私達が住んでいた田村市都路町は福島第一

原発から一山越えた真西に位置し、一部は２０

km 圏内に入っていたため、翌日に全町に避難指

示が出ました。２０km圏内は警戒区域に、それ以

外の地区（我が家も）は緊急時避難準備区域とさ

れましたが、風向きの関係から放射線量は比較

的低く、緊急時避難準備区域は半年後に解除、

警戒区域も一年後には緊急時避難準備区域とな

りましたが、3 年後に全面解除されるまで、小中

学校は同市内他地区の仮校舎で開校され、多く

の住民が仮設住宅で生活しました。仮設住宅が

閉鎖されると、多くの住民は戻りましたが、若い世

代は通勤や進学の利便性もあり、戻らない人も

多く、元々高い高齢化率がさらに上がり、過疎化

が進んだようです。私は避難した後ろめたさもあ

り、あまり帰ったり、連絡を取ったりしていないの

で、夫から伝え聞くばかりです。 

周りはすぐ移住を考えた？ 

最近知ったのですが、郡山市は事故直後、子ど

も達を放射線量の低い地区に避難させる準備を

していたそうです。事故当初は避難指示区域外

でもかなり放射線量が高く、危機感は相当なもの

でした。子ども達を避難させろという運動が盛り

上がり、2012年に子ども被災者支援法が制定さ

れたのですが、結局は国や県が避難させない政

策をとったので、日常の生活が続けられる中、  

全てを捨てて避難という選択をするのは大変なこ

とだったと思います。私自身避難によって失った

ものはあまりにも大きかったと感じています。 

上田に住いを定めて 

自宅近くと、青木村にも少し畑をお借りして、 

一町歩（1ha）ほどの畑で、少量多品目の野菜や

エゴマ、小麦、自給用の米などを育てています。 

作っているのは、普通に家庭菜園で作っている

ようなものがほとんどです。 

販売はセット野菜かメインで、宅急便で発送し

ている他、最近は地元のお客様（ま〜ゆの辛口さ

んやはらまきさんも）も増えています。あとは業者

への卸や、余裕があるものは、あいそめの湯やコ

ア塩田などの直売所にも出しています。 

最近、菌ちゃん農法に出会い、秋作からの準備

を進めています。皆さんに遊びに来てもらえる畑

にしていきたいです。 

原発事故後の活動 

福島での脱原発の仲間達が福島原発刑事裁

判を頑張っています。私は何も活動はできていな

いのですが、気持ちだけは一緒でありたいと、  

公判にはなるべく駆けつけるようにしています。 

ま〜ゆの皆様にも先月署名のご協力いただきま

したが、控訴審は6月６日に東京高裁で結審とな

ってしまいました。判決が出るのは12月14日  

以降になったので、まだまだそれまでにやれるこ

とがありそうです。今後ともご支援よろしくお願い

します。 

依頼 ミーすけ：文 吉田優生 
コロボックル  (西山) 

№381 殿下 №388 キョン  
オーガニック・フェアトレードの自然食品を 
25 年にわたって自宅で扱っています 

代金の１０％分 ま～ゆが使えます  
上田市古里 699-6 □P ２台ほど可能 

Tel  0268-27-3903 
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現在の戦争や病について示唆に富んだ『白い病』の紹介  ケセラ 
 
ウクライナの戦況は益々泥沼化し、いつ停

戦になるのか、どのように人々が救われるの

か中々先が見えません。また新型コロナウイ

ルスも次々に変異しながら世界中で続いて

います。そんな時期に、友人から『白い病』と

いう朗読劇の YouTubeを教えてもらいまし

た。原作者は、チェコの作家カレル・チャペッ

ク（1890～1938）です。ご存知の方もある

かと思いますが、『ロボット』の言葉をつくった

人でもあります。 

この作品が書かれたのは1937年ですが

現在との共通点を感じます。「白い病」をコロ

ナに「元帥」をプーチンに重ね

合わせて聴くこともでき、一般

民衆の在り方にも一考を投げ

かけて、奥が深く示唆的です。 

興味のある方は下記をご覧

ください。 

動画「白い病」 https://youtu.be/GZyEGBzUofM 

※本も岩波文庫から出版されています。 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

以下は、「白い病」を聞かれた宮沢正和さんからの感想です。 
 
朗読劇「白い病」聞かせてもらい、そして考

えさせられました。原作者カレルは1世紀以上

前に書かれたものと思いますが、今のコロナ、

ウクライナ問題にも通じていると思って聞きま

した。元帥閣下イコール、プーチンと読んでい

る人たちが多いのではないでしょうか⁈ 私

自身テレビばかり見ている中でそう思ってい

ました。 

しかし、他の情報やいろんな人の意見を聞

き、視点を変えるとロシアのプーチンが元帥

でないかも知れず、そうかも知れず分かりま

せん。メディアの言う事が信じられない事が

余りにも多いと感じるようになりました。 

新型コロナウイルスやコロナワクチンは白

い病の如く、人の命に関係しています。予防

のためのワクチンが、逆に病をおこし、死亡さ

せていたら何のワクチンか分かりません。オミ

クロンと言う重症化率が低くなっているウイル

スに対して、危険をおかしてまで接種が必要

か甚だ疑問です。免疫力低下の事は殆どと

言っていいくらい報じられていません。子ど

もたちには絶対接種してはいけないと、私は

思います。 

  戦争は昔から武器商人が引き起こした

ものが多いと言われていますが、ウクライナ

戦争もアメリカの一部のデープステイトの人

たちが引き起こしたとも？ 

元帥閣下がゼレンスキー大統領かも？プ

ーチン大統領かも？バイデン大統領かも？

知る人ぞ知るです。 

今年の世の中の変化は大きなものがある

と言われていますが、明るい平和な世界、日

本になってもらいたいものです。 

宮沢正和
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

宮沢さま 

おっしゃる通り、元帥はプーチンだけでなく、

ゼレンスキーかバイデンかもしれません。いず

れにしても戦争をするのは国家です。その裏

には武器商人がいるのも歴史が教えてくれて

いますし、今も変わっていません。 

この機に乗じて日本でも核共有とか軍事

力の増強が声高に言われ、その方向に進み

そうでとても危機感を持っています。憲法9

条の精神（問題を武力で解決しない事）を世

界中に広げる事こそ、今、必要なことだと思い

ますが・・・・。国家或いは権力者が誤った方

向にいかないようにするのは私たちの責務と

も思っていますが、これが中々難しいです。 

メディアの件もおっしゃる通り、うのみにす

れば「白い病」の最終のように、民衆の狂気が

事態を台無しにしてしまいます。私はここがと

ても気になりました。プロパガンダに踊らされ

ないように、いろいろな情報を見極め、率直

な意見交換ができる人の関係性とツールが

必要とも思っています。コロナ対応について

も同様です。 

「専門家」と言われる人の意見もよくよく注

視しなければ誤った判断をする可能性があり

ます。また、いろいろ教えてください。ありがと

うございました。 

安井 

 

https://youtu.be/GZyEGBzUofM
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動物たちの声になりたい その 45 №136 にゃんこ先生 
 

ホアキン・フェニックスの訴え 

ようやく、映画「ジョーカー」を見ました。真性ヴィ

ーガンのホアキン・フェニックスが昨年アカデミー

主演男優賞を獲得した際のスピーチについては、

去年の会報にも書きました。やっと作品を見たので、

改めて。 

映画俳優にとって、アカデミー賞でオスカーを獲

得した後のスピーチは、全世界から最も注目され

る場面だと思います。言いたいことは山ほどあり、

感謝を伝えたい相手もいくらでもいるでしょう。  

彼は、その貴重な機会を声なきもののために使い

ました。つまり、母牛からミルクと子牛を奪うことは

フェアではないと訴えました。 

採卵鶏のバタリーケージのことも、雌豚を拘束す

る妊娠ストールのことも訴えたかったでしょう。でも

限られた時間の中で、より多くの人の胸を打つた

めには…。 

宗教上の理由で牛や豚を食べない人は多くいま

す。ヴェジタリアンもたくさんいますが、乳製品は

摂取します。玉子を食べないヒンズー教徒も乳は

飲みます。おおざっぱに言うと、ヴィーガン以外は

乳製品をとります。したがって、乳製品の残酷さに

ついて語ることが一番多くの人間に訴えかけられ

るのです。 

ホアキン・フェニックスは、それ以前にゴールデン

グローブ賞も受賞していますから、アカデミー賞も

獲得できるかもしれない、スピーチの機会がある

かもしれない、と彼はその機会を最大限に生かす

べく準備していたはずです。慎重に言葉を選んだ

ことが伝わってくるスピーチです。YouTube でぜ

ひご覧ください 
 

映画「グンダ」 

上田映劇で４月に上映されていた「グンダ」は、

ホアキン・フェニックスがエグゼクティヴ・プロデュ

ーサーです。農場で暮らす豚や牛や鶏をえんえん

と撮影したドキュメンタリーで、台詞はもちろん、 

ナレーションも、音楽さえ一切ありません。よくこん

な映画を上映してくれたものだと、有難いのと申し

訳ないのとで（実際その日の観客は私以外にひと

りだけ）思わず映劇のカンパ箱に千円札を一枚入

れました。 

映画の中で、目をみはったのは、鶏の下肢のたく

ましさです。ケージにぎゅうぎゅう詰めにされてい

る採卵鶏やブロイラーの、自身の身体を支えられ

ない足、変形してしまった足とは全く違います。違

う種類の生きものみたいでした。 

この映画、動物の搾取を減らしたいと思って作ら

れたと思いますが、効果はあったのでしょうか。 

「美しい映像だった。肉を食べる時は、無駄なく、感

謝していただこう」というくそくらえな感想に終わっ

てしまわないでしょうか。もっとも、畜産工場の悲

惨な映像を見ても、共感も気づきもなく、肉食を続

ける人が殆どですが。 
 

植物性ミルクの罪 

大豆、米、大麦、アーモンド、ヘーゼルナッツから

作られたものが一般的ですね。私は値段も安く、 

国産原料で作れる豆乳をもっぱら愛用しています。 

ココナッツミルクというものもあります。暑い国

の作物であり、常温で固まるココナッツのミルクや

オイルは寒冷地の人間は摂取を控えるべきと思い

ます。でもたまには独特な風味を楽しみたくなりま

す。カレーにちょっと加えてみても、コクがぐっとア

ップします。ところが、サルを強制的に働かせて原

料のココナッツを収穫しているメーカーが多いの

です（そうではないココナッツミルクもあります。知

りたい方は私に訊いてください） 

植物性１００％が、搾取フリーとは限りません。  

よくよく注意しなくては。 
 

魚も海老も痛みを感じます 

４月にイギリスで、アニマルウェルフェア－感覚・

感情―法が成立。すべての脊椎動物と軟体動物・

甲殻類の知覚能力を認めました。 

ある調査によると日

本人の半数は「魚は痛み

を感じない」と思ってい

て、７割以上の人が「エビ

やカニやイカは痛みを感

じない」と思っているそう

です。（どうしてそう思え

るのかが私には不思議で

なりません。生きたまま茹

でられるエビは必死に逃

げ出そうとします。） 
 
何度でも言います 

自分の愉しみや利益のために他者を苦しめ命を

奪うのは、戦争で無力な者たちを殺すのと同じで

す。 

いや、それは違う、と反論のある方は、どうかお

寄せください。反論の出来ない方は、目を開けてご

自身の手をよく見て考えてみてください。スーパー

の食品売り場で、レストランで、日々の食卓で。 
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八 

先
日
、
長
屋
の
寄
り
合
い
が
あ
っ
て
、
裏
の
雑
っ
木
の
林
は
、
た
だ
立
っ
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光
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な
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。
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し
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っ
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っ
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 №55 ミーすけ 

初日はかっとまんが来てくれたの

ですが、２ページ印刷したあとトラブって仕方なく

お茶にしました。後は明日ゆっくり印刷しましょう

とお茶を飲んでいるところにごんべえさんが来て

くれました。 事情を話して一緒にお茶になりまし

た。 

次の日は都々平が休んでその次の日、本格的

に印刷が始まりました。 

印刷には かっとまん、そだっち、ヒデさん、ミー

すけと揃いました。シンコちゃんから｢助っ人に行

きましょうか？｣と電話あったので「あと３０分もす

れば仕事があるよ」と返事をしました。また Fuji

さんからも「秋和菜園にいるんだけど手が足りな

ければ行きますよ」と電話をもらいましたが、とり

あえず大丈夫とお断りしました。後で考えるに、常

連でない人なら来てもらえばよかったと反省です。 

都々平は編集で疲れ切っていて、やっと印刷

ができる、やれ良かったという気持ちで印刷にか

かるのですがプリンターがなかなか動いてくれず、

四苦八苦しています。ほかの人は暇なので話を

始めます。悪戦苦闘している都々平には「うるさ

い」と怒鳴りたい気持ちを抑えているのがわかり

ます。 

取説を見てもわからない。プリンターをよく見

ると紙が詰まっているのを見つけた。やれやれ。 

プリンターは 3 台使います。１台は両面刷りが

できて、４ぺージが刷れます。印刷出来てまた引

っ込んで出たり入ったりすごい技です。知らなか

った私は適当なところを取ってしまって叱られまし

た。４枚つづりで刷り上がるのです。かっとまんも

ヒデさんも優れものと感心していました。ただどう

指示を出すのか難しそう。 

こうなれば流れ作業で組み込む人、計量する

人、綴じる人、どんどんできていきます 

３時には終わってお茶にしました。そだっちは家

にいるより気分転換になると出かけてきたといい

ます。かっとまんにどんな様子かと聞かれて心臓

が悪いと話していました。話すことで気分が軽く

なることも。 

皆様お時間がありましたら、会報の印刷に顔を

出してみてください。プリンターがご機嫌良けれ

ば、すっとかたづきますが、なかなか手ごわく簡単

ではありません。 ミーすけ 

都々平追記 

プリンターは印刷スピード・コストを吟味して購

入していますが、それぞれ特性(癖)があって思い

もかけないトラブルが生じることがあります。印刷

の日の前に試し刷りをしても、本番で躓
つまづ

くことが

間々あるのです。かなり慣れて、対処法が身につ

きましたから、｢ある日の会報印刷｣の顛末は過去

のものになるはずです。 

トムさ 

ちいちゃん 
宮澤 

ＨＰで読む(送付不要)  吉田優生 

殿下 
どんちゃん 
シゲさん 
いっちゃ 

じゅんちゃん 
こんちゃん 
やよい 

こくぼちゃん 
いっしゃん 
パレちゃん 

タｰミネエチャン 
峰ちゃん 
かおるん 
ベリー 
かっこう 
りょういち 
やまちゃん 
辛口 
つきとも 
今井 

あきちゃん 
菜っぱ 

ヒデさん 

にゃんこ先生 
うえのさん 

世話人会 
ケセラ 
アンジン 
かっとまん 
ちゃーこ 
西ちゃん 
けんちゃん 
あやちゃん 

＊つばめ 

チャック 
かじゅごん 

甲田 

みき坊 
ねこ 

ジンズー 
ｎｅｋｏ 

月 

玄米 
まきちゃん 
アイリス 
ヤス 

グンちゃん 

＊陶吉 

ちーちゃん 

みんなの家 
リンちゃん 
ますみちゃん 
ひーちゃん 

ごんべえ 

みずくん Fuji 
ちい坊 
早乙女 

都々平 
ミーすけ 
孫の手 
クリーム 
まんぞく 
まるちゃん 
義春 

もっちゃん 
猫太郎 
のだま 
吉崎 
ヨシミ 

寿限無 
シンコ 

はるちゃん 
きよちゃん 
トットちゃん 
ぶんちゃん 
宙蟲 

バクちゃん 
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知っていますか？ №50 都々平 

14匹のオオカミたちが、広大なイエローストーン国立公園の自然を回復させた 
「奇跡の物語」を 

5月22日グリーンピースジャパンから送られてきた報告です。(要約)。 

1900年代初頭、米国のイエローストーン国立公

園では「オオカミが草食動物の数を減らす原因で

は？」と考え、オオカミ駆除が開始され、1926年

には最後のオオカミが駆除されました。が、結果

は当初の目的とは正反対に、徐々に山は荒廃し、

動物が激減していったのです。 

生態系を回復するため、1995年、14匹のオオカ

ミが公園に放たれます。この試みは驚きの結果を

もたらしました。 

まず、増えすぎていたシカの個体数が戻り、荒

地に木々が生い茂り、鳥たちが戻ってきました。

生息地を失っていたウサギや野ネズミの数が回

復し、これを捕食するキツネやタカも戻ってきま

した。木皮を食べるビーバーも増え、ビーバーが

作るダムのおかげで、カワウソ、水鳥、川魚など

も個体数が回復しました。 

動物たちを駆逐すると考えられていたオオカ

ミたちは、生態系を安定させている役目を果たし

ていたのです。オオカミや、海でいえばマグロな

どの、食物連鎖の頂点に位置する生きものが人間

の影響で減少し、それが生態系崩壊を招く主因と

なっているということ、それは、私たちが森や海

から受け取っているギフトが失われること。食べ

もの、空気、薬、癒し、そして CO2を吸収すると

いう気候変動を悪化させないための重要な機能

まで、豊かな生態系が私たちに与えてくれる恩恵

の大きさは、計り知れません。 
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生態系では、弱い動物は強い動物の犠牲にな

らざるを得ないシステムになっているようです。何

故こんなむごいことに？と考えざるを得ませんが。 

人類は食物連鎖の最も上に位置しています。

頭脳の発達から農業をはじめとする自然を制御

する技術で食料を安定して獲得した結果“万物の

霊長„にのしあがりました。漁業では魚群を探知

してごっそり捕ったり養殖をしたり。牧畜でも(に

ゃんこ先生が訴えているような)虐待をして安定

生産をしています。 

消費者は残虐性を目にすることなく、切り身に

姿を変えた品物を店から買っていて罪の意識は

微塵もありません。しかも必要量以上に消費した

り廃棄したり… 

同時に人類の知恵は技術革新の下に、生態系

の安定を崩す結果をも招きました。経済成長が影

を潜め、環境悪化が顕著になった近年になってよ

うやく気づいても最早遅しです。 

にゃんこ先生には申し訳ありませんが、こんな

愚かな人間たちにほかの動物の命を思いやるこ

ころはあるでしょうか？ ビーガンの思想が広がっ

ても、｢今だけ金だけ自分だけ｣にどっぷり浸かっ

ている人たちには届かないと私は判断します。残

念ながら私もその一人、分かっちゃいるけど……。

時折 魚や肉を口に運ぶ時ひょいと箸が止まりま

すが。 

代用肉と培養肉(魚)が一般化する日が速やか

に来ることを願うばかりです。 
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一方、グリーンピースジャパンから送られてきた最新(６月)の報告では 

お肉を食べる習慣が環境を破壊する? 
なんていわれてもちょっとピンとこない、って方もいますよね。でもホントなんです。 

 

地球温暖化 

家畜から排出される温室効果ガスは、世界の温

室効果ガスの約14%を占め、すべての乗り物から

排出される温室効果ガスの総量に匹敵します。 

水質汚染 

人間の食糧のために飼育されている動物は、 

人口の何倍もの排泄物を排出します。 

地球の陸地の4分の1を利用 

地球上で最も土地を使用しているのは工業型

畜産であり、森林破壊の主要な原因です。 

人獣共通感染症 

国連の報告書によれば、新しく発生する感染症

の3/4は動物からであるとしています。 

環境のために食生活を見直す 

気候変動をくいとめるには、現在の肉や乳製品

の消費を世界平均で半減する必要があります。 
 

と訴えており(各項では詳しく述べられています

が省略しました) 

すべての食事をいきなり植物由来のものに切

り替えることは難しくても、まずはできる範囲で、

少しずつ減らしてみませんか。と結んでいます。
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「半生記を書きませんか（後編）」 №130建築よろず屋のヒデさん  

前編の繰り返しになりますが、1 月の繭玉ま～ゆ市で、10 年後のま～ゆ 30 周年に、ま～ゆ会員の半

生記をまとめた記念誌を出版したいとお話ししました。2 月の世話人会でより具体的に、各自に『半生記』

を 3,000字程度（A5版 4ページ）で書いて貰い、10年後に冊子にまとめたい、と提案したところ、これ

に対して次のような意見が出されました。 

①提案理由を丁寧に説明するところから始めた方がいい。 

②本にする前に、まずは会報に掲載すべきでは。 

③いきなり 3,000字書くのは難しいので、会報の「ま～ゆの人」を膨らませる程度では。 

④会報の文章は長いと読まないので、せいぜい見開き 2ページした方がいい。 

ということで、順番に説明したいと思います。 
 
前編では①の説明をしました。後編では②から私の考えを述べたいと思います。「まずは会報に掲載

すべき」は、私も大賛成で、そうしたいと考えていました。その際の問題は、④の「長い文章は読まない」

という点です。読んで貰うにはどうしたらいいでしょうか？ 答えは簡単で、短くすればいいでしょう。ど

のように短くするかというと 1,000字ずつ 3回に分ける、あるいは 1,500字ずつ 2回に分ける、という

のはどうでしょう。 
 
そんなことをするよりも、3,000 字にこだわらないで、最初から 1,500 字程度にしたらというのが③

の「会報の『ま～ゆの人』を膨らませる程度では」です。私が3,000字にこだわるのは、会報の「ま～ゆの

人」の字数では、ま～ゆ会員の経験や人柄を表現するにはやや物足りないと感じていたためで、せめて

この倍あれば、と思ったからです。 
 
字数については、みなさんに納得して貰えるような説明はできませんが、多ければ私が主張するよう

に各自の個性をかなり表現できると思います。しかし、字数が多くなった分ハードルが高くなるのも事実

で、書き手が減少するということも考えられます。そこで、折衷案を改めて提案したいと思います。まず、

1,500 字を目標に書いてもらい、もっと書ける人はさらに 3,000 字を目指して貰っては如何でしょう

か？ 
 
物は試しですから、1,500 字を目標に書き始めてみましょう。これなら会報に 1 回で掲載できますし、

3,000字まで書いた人は前編・後編という 2回の掲載で完結します。あと、少し時間はかかるかも知れ

ませんが、会報の「ま～ゆの人」をベースに書きたい人のために、会報の〇〇号に〇〇さんが掲載されて

いるという情報を整理し、ま～ゆ会員と共有するつもりです。掲載されている会報はま～ゆホームペー

ジを活用すれば、比較的簡単に書けそうな気がします。そして、半生記を書いた人は、私と都々平さんに

メールでお送りください。私はすべてのま～ゆ会員に書いて貰いたいと思っていますので、自分は関係

ないなどと思わずに、ぜひ執筆してみてください。よろしくお願い致します。 
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蚕都くらぶ･ま～ゆ 活動内容 
★ ま～ゆ の参加入会方法  

✲ 参加される方は参加申込書に｢提供できるモノ･コト｣と｢希望するモノ･コト｣を記入し､会費を添えて

会事務局に提出してください。 
 
✲ 会員になると次のものが渡されて､即ま～ゆ交換が可能になります。 

① ま～ゆ通帳 交換の日付･相手･内容･取引額･残高などを記入します。 

② 会 報 偶数月に発行し､会の情報･会員の投稿記事･紹介記事などが載っています。 

 ③ 会員名簿 個人情報が掲載されているので､取り扱いには十分注意しましょう。 

✲ 会費は毎月10日のま～ゆ市(常会)等の会場使用料･会報作成費用等に使われます。 

11月から翌年10月までを年度として､次のように収めていただきます。 
● 年間1500円。途中入会も同額です(入会金はありません)。 
● 納入額と同額の〔地域通貨ま～ゆ〕を通帳の受け取り欄に記帳します。 

＊退会は自由ですが会費はお返ししません。また､ま～ゆ通帳を会に返却していただきます。 

★ ま～ゆ 交換の仕方  

① お助けは 知り合い又は寿限無(27-1230)に相談して その相手を見つけ 直接連絡します。 
 大勢に呼びかける｢ま～ゆM L｣は大変有効で即効性があります。 

② あらかじめ交換条件を話し合いましょう。１ま～ゆ =１円を目安にお互いの合意で決めてください。

商店等で仕入れ値のある商品では､売価の５％とか10％分をま～ゆで決済する場合もあります。 

③ 交換が成立したら､まず自分のま～ゆ通帳に記入してから相手と通帳を交換して､その通帳の右の欄

に署名をします。その後必ず「ありがとう」といって握手をしましょう。 

④ 残高のプラスマイナスは気にせずに大いに活用しましょう。ま～ゆには富豪もサラ金地獄もありません。 

⑤ 交換は個人個人の責任で行います。会員ひとり一人がお互いを尊重し信頼関係を大切にすることが

ま～ゆの原点です。 

★ 交流の場   

✲ 毎月１０日に『常会 ま～ゆ市』を開きます。(会場は中央公民館等) ここでは会の運営･地域通貨の

勉強や説明と会員の情報交換･呼びかけが行われ､｢モノ｣や｢お助け｣の交換市があります。 

✲ 4月～10月の２０日は『カフェま～ゆ廿日市』です。(会場は 室賀 みんなの家) ここではマーケッ

トとカフェ,イベントがゆるりと融合した縁日・寄合のような一日を過ごします。企画イベントも同

時開催します。会員外の参加を歓迎します。 

✲ そのほかに､お花見・生ビール大会・餅つき大会・バスツアー等(思いつきも含めて)が催されます。    

大いに交わりましょう。 

呼びかけがあったら積極的に参加しましょう。 

✲｢この指止まれ｣式 のプロジェクトにも参加して新しい発見をしませんか。 

(みんなの家プロジェクト･味噌作りプロジェクト等) 

✲ ま～ゆは人材の宝庫です。豊富な知識と技能を持ち合わせた会員を講師に､ま～ゆ寺子屋が開かれま

す(随時)。｢折り紙教室｣・｢てずくな教室｣のような趣味や実益のミニ寺子屋もあります。 

参加費は原則としてま～ゆを使います。 
 

✲｢手を挙げれば誰でも世話人｣です。 

毎月(不定期)の世話人会に気軽に顔を出してみましょう。 

会の運営をテーマに､✤常会ま～ゆ市のテーマと進行について ✤イベントの企画と役割分担･進め方

について ✤各プロジェクトの運営について ✤地域通貨“ま～ゆ„ のより良い運用方法について  

✤その他､問題が生じた時点で随時、自由に討議を行い、雑談･放談も入った賑やかな会です。 

✲ インターネットで最新の情報を 

ホームページとメーリングリストで活発な情報交換が行われます。インターネットを活用しましょう。 



 
７月の ま～ゆ市は  

10 日（日）１時 30 分から  
中央公民館 

代 表 竹 内 秀 夫 

ま～ゆ 連絡先  前 田 光 俊 

 〒386-0041 上田市 秋和  503-6 
  TEL (０２６８) 27-1230 

ホームページ (蚕都くらぶ ま～ゆで検索) 

http://mayu.lolipop.jp/santo/ 

 
８月の ま～ゆ市は  

10 日（水）夜７時から  
中央公民館 

街の気軽なマルチメディアショップ 

㈲ 伸和印刷    №57 中澤 
● ご利用金額の 10%まで「ま～ゆ」をお使いください 

● 今、流行りの自分史を作ってみませんか? 

● 会議資料作りに便利な、製本機能付き 

高速デジタルコピー機導入しました 

上田市国分１-７-12 

℡22-7710 Fax22-7718 

 会報に携わった人  
 
 編集長 前田光俊 

 記事  前田美枝子・小林綾子・中尾幸正 

 イラスト 竹内紀子(カット) 

 市村俊篤
よしとく

・市村啓峰
たかみね

(表紙) 

 写真  竹内秀夫・前田光俊・小林綾子 

 校正  前田光俊・前田美枝子・竹内紀子・ 安井啓子 

  

 

 

8 月のま～ゆ廿日市は  

20 日（土）１時 30 から  

室賀 みんな家 
内容はＭＬで 

 
 
ま～ゆの原点 

5月20日廿日市でぶんちゃんが玉ねぎ2

個で１００円のPOPをだしところ「ちょっと待

って、今玉ねぎはとんでもない値段になって

いるんですよ、最低２００円だよねー」と思わ

ず口走ってしまった件をごんべえさんがＭＬ

で流したところ、あっちこっちから反響が沸

きました。 

後日世話人会の席で私は｢なんというバ

カげたことを｣とからかったのですが、ま～

ゆ市でも辛口さんがこれを取り上げて｢市

場経済がナンタラカンタラ…｣(私には難し

い話で分かりませんが)解説していらっしゃ

いました。ま～ゆならではの波紋といってい

いでしょう。 

輸入に頼っているエネルギー・食料が円

安も絡んでものすごい値上がりをしていま

す。こんな時こそ｢みんなで助け合うま～

ゆ｣の原点を見つめなおそうではないでしょ

うか。          都々平 

 会費未納の会員さんへ  
7 月のま～ゆ市までに年会費 1500 円 

（学生は 500 円、未成年者は 100 円） 

を納めてください。 

「郵便振込口座」もご利用いただけます。 

＊郵便局から 

口座名(ｻﾝﾄｸﾗﾌﾞﾏｰﾕ）記号（11140）、 

番号（28886601） 

＊他金融機関から 

店番（118）種類（普通預金） 

口座番号（2888660） 

会員は自動継続ですが、年会費未納が２期

分になった場合は退会手続きを取らせて頂

きます。いつでも復帰できます。 

７月のま～ゆ廿日市は  

20 日（水）１時 30 から  

室賀 みんな家 
内容はＭＬで 

 

歯ブラシをください №204かっこう(古川) 

● ホテルや旅館でサービスの 

歯ブラシ・石鹸・タオルをください 

●  1点につき  1ま～ゆお払いします 
上田市十人 74-17   080-3417-3234 

ka3716jp@gmail.com 

 


